

Municipalidad de Quilpué retiró 5 kilómetros de cables en desuso

En abril comenzó a sesionar una mesa de coordinación que incluyó a las empresas de telecomunicaciones presentes en la comuna

En el marco de la Ley N° 21.172, conocida como “Ley Chao Cables”, se han retirado 5 kilómetros de cables en desuso desde la Avenida Freire y la calle Blanco de Quilpué.

La normativa, que regula el uso de cableado y establece la desinstalación de líneas aéreas y subterráneas en desuso, ha permitido intervenir diversos sectores de la comuna, mejorando significativamente el ordenamiento urbano y la seguridad eléctrica.

La “Ley Chao Cables” comenzó a circular en agosto de 2019. Sin embargo, el reglamento no estuvo disponible hasta marzo de 2025, cuando fue aprobado por la Contraloría General de la República. Dicha normativa establece que las empresas tendrán un plazo de seis meses para cumplir con las disposiciones, por lo que la ley entrará en vigencia formal en septiembre de 2025.

No obstante, la Municipalidad de Quilpué decidió adelantarse a los plazos legales, demostrando su “compromiso proactivo con el mejoramiento del espacio público y la seguridad de los vecinos”, expresó la alcaldesa Carolina Corti.

“Hemos estado realizando un plan de reordenamiento del tendido eléctrico aéreo con el objetivo de decir lo antes posible chao cables. Ya hemos avanzado un tramo y ha sido muy bienvenido por la comunidad y esto evidentemente, va generando un ordenamiento necesario para la comuna de Quilpué”, puntualizó la autoridad.

Por su parte, Gonzalo Mena, fiscalizador de SUBTEL, enfatizó en el liderazgo municipal para cumplir la legislación. “La Municipalidad de Quilpué está adelantada a los procesos que se van a llevar a cabo con posterioridad, incluso al levantamiento indicado por el Gobier-

no Regional”, dijo. Además, indicó: “En esta instancia se da continuidad a la mesa de retiro de cables en desuso, la cual comenzó en abril”.

Lo anterior, es el resultado de lo que viene trabajando la Municipalidad hace algunos meses entre distintos estamentos como: Dirección Jurídica, Operaciones, Alumbrado Público, Seguridad, entre otros.

De forma paralela, y para conseguir buenos resultados se ha extendido una mesa de trabajo que incluye a empresas de telecomunicaciones presentes en la comuna, estableciendo un modelo de coordinación.

La iniciativa de la Municipalidad de Quilpué busca ejercer una gestión proactiva que beneficie a la comunidad, mejorando la seguridad, el ordenamiento urbano y la calidad del servicio eléctrico, sobre todo ahora que estamos en invierno y se avecinan nuevas lluvias.

